
（様式第４号） 第 11 回武石地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 武石地域協議会

２ 日 時 平成 28年 2月 17日 午後７時００分から午後９時００分まで

３ 会 場 武石地域自治センター２階 第１会議室

４ 出 席 者 清住洋子会長、竹内利通副会長、新井敦子委員、新井德委員、小松邦雄委員、

金子隆博委員、北澤美恵子委員、児玉卓文委員、小林裕美委員、斎藤勇一委員、

桜井久美子委員、下村利枝子委員、中嶋三津子委員、成田英雄委員、

橋詰和夫委員、大草武委員、廣川光子委員、伏見貴昭委員、柳沢裕子委員

【欠席委員 1名】
５ 市側出席者 渋沢地域自治センター長、雨宮地域振興課長、柳沢市民サービス課長、

依田産業建設課長、竹花丸子･武石上下水道課長、清住武石教育事務所長、

大平地域政策係長、児玉地域担当職員、青井統括主査

岩木寛季地域おこし協力隊、渡辺良平地域おこし協力隊

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成 28年 3月 28日
協 議 事 項 等

１ 開 会（竹内副会長）

２ 地域協議会長あいさつ

（清住会長）この協議会委員での開催は、今日を含めてあと 2回になりました。

本日も、三つの専門部会の開催が予定されていますが、報告事項等がたくさんありますので、

進行の変更があるかもしれませんが、積極的な意見交換をお願いいたします。

３ 武石地域自治センター長あいさつ

（渋沢センター長）このところ目まぐるしい天候が続いております。

先月（１月）29日の昼頃からの雨と寒気により、標高 900ｍ前後のところで「雨氷」現象が

あった。これにより、地域内の市道、県道が倒木や垂れ下がりにより、一時通行止めとなり、

また番所が原スキー場では、１月 30 日～2 月 10 日までの 12 日間の休業を強いられることに

なった。これは、倒木等によるリフトと高圧電線への倒木、垂れ下がり、またリフト全般の氷

の付着などの被害によるもので、林間コースは予想以上の倒木と垂れ下がりにより、現在は（2

月 17 日時点）使用禁止としております。雪解け後に伐採などを計画しており、これによりス

キー場の運営をしている事業団においては 400万円程の減収となっている。

なお、市有林などにも影響が出ていると思われるが、雪解けを待ちながら被害対応などを行

う予定。

平成 28 年 3月議会は、2月 22 日の月曜日に招集され、3月 16日までの予定。

今議会には、条例関係で 23件、予算関係では平成 27 年度補正予算で 14件、平成 28 年度当

初予算が 14件、また事件決議案として 5件と全部で 56 件の議案が上程される。武石関係では、

条例関係はございません。

補正予算では、特段大きなものはないが、新年度予算に関して「地域振興基金」を使う事業

を中心にこの後、説明とする。



診療所特別会計、その経営状況についてもこの後、説明とする。

また、事件決議として「辺地総合整備計画の策定」は、武石地域の関係である。

平成 23 年から行ってきた事業期間 5年が本年度で終了することから、平成 28 年度から平成

32 年度までの 5年間の計画を策定するもの。

道路整備のほか水道管敷設替え、除雪車購入、また観光センターのトイレ改築と番所ケ原ス

キー場のレストハウスの改築を計画したいという内容で、実施年度は今後調整とする。

私からは、以上です。

４ 報告事項

（１）平成 28 年度わがまち魅力アップ応援事業の選考について

（大平補佐）継続事業のため、あらためて審査を行わないことを説明。

（２）平成 28 年度武石地域の主な施策について

（雨宮課長）資料説明

【質疑・意見等】

（委員）依田窪病院会計負担について長和町も負担増となるか。

（柳沢課長）武石と長和の人口割合で負担が決まる。長和町も 7000 万円負担増となる。

（委員）緊急時の伝達情報手段についての平成 28年度の予算は？

（雨宮課長）現在方針を検討中であるが、28 年度予算計上はない。

（委員）エリアトークについてアンケートを取るという話はどうなったか。

（雨宮課長）方針が決まり次第、アンケートをとる。

（委員）28年度には決まるか。

（雨宮課長）上田市全体の方針が決まったら、年度内にお知らせできるよう現在総務部の主管課と話を

している。

（３）高校生を対象とした給付型奨学制度について

（清住所長）資料説明

【質疑・意見等】

（委員）総額 900 万円とすると 150 人分が対象になるか。

（清住所長）事務費、基金積立もあるので、約 600万円で 100人程度の支給を見込んでいる。

（４）武石診療所の状況について

（柳沢課長）資料説明

【質疑・意見等】

（委員）説明資料分かり易かった。

（委員）28年度は 1億 3500万円の基金の取り崩しか。

（柳沢課長）支出が 1億 3500万円である。診療収入もあるので取り崩しは 6000万円ほど。

（委員）後期高齢者の保険者がこれからも増えるとどうなるか。

（柳沢課長）他の医療機関に行くかもしれない。武石に住む高齢者も増えるので高齢者の利用は増える。

突然聞いても分からないと思うので、これから折に触れて説明する。本日のところは状況説明



ということでお願いしたい。

（５）第 5期地域協議会を振り返って（アンケートのお願い）

（大平補佐）資料説明

５ 協議事項

（１）専門部会の開催（次期協議会への引継ぎ事項等のまとめ）

・武石地域経営会議設立に向けた調査研究部会 （会場：２階 第１会議室）

・武石地域全域公園化構想推進部会 （会場：１階 応接室）

・活発な地域づくり部会～おらほの武石づくり～ （会場：２階 第２会議室）

（２）専門部会からの報告

①武石地域経営会議設立に向けた調査研究部会

（児玉部会長）1月 27 日に検討会を行い、3月 18日の武石地域住民自治組織準備会設立総会の確認を

行った。来賓として市長、地元議員 2名をお迎えする。準備会の委員は協議会委員と自治会長

で構成する。当日は、武石地域住民自治組織準備会設立、会則について、そして役員の選び方

を承認してもらい、平成 28 年度事業計画案などを提案する。

②武石地域全域公園化構想推進部会

（伏見部会長）次のことについて引き継ぎ・提案書としてまとめる。観光等の案内看板が少ないこと、

武石公園の整備計画、オープンガーデンの開催を武石全域に広めること、河川マップの作成（安

全に遊べる）、私のお気に入りの場所写真展を平成 28 年度も開催すること。

③活発な地域づくり部会

（新井部会長）武石についてのアンケート・座談会のまとめの冊子をアンケート回答者、協議会委員に

配布することを決めた。

６ その他（雨宮課長）

（１）次回以降の会議日程について

･武石地域住民自治組織準備会の設立総会

3月 18 日（金）午後 5時 30分～武石公民館

・第 12 回協議会 3月 18 日（金）設立総会終了後～ 〃

・第 6期地域協議会委員委嘱式 4月 19 日（火）上田創造館

・第１回協議会 4月 19 日（火）委嘱式終了後～武石自治センター

（２）その他

（委員） インターネットを見ると雲渓荘の評判がいい。これからどうなるか協議会委員だけにも答え

られるように、次回協議会時に増えた人数を示してほしい。

11 月 5・6日に武石お散歩ギャラリーというイベントを開催する。協議会の皆さんにも協力

をお願いしたい。

７ 閉 会 （竹内 副会長）


